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Réunion du Comité de la Croissance Régionale 
7 mai 2024  

19h00  
Local 317 du Centre Culturel de Caraquet  

  
PROCÈS-VERBAL  

  
Membres présents :    

    

Kassim Doumbia Président  

Roch Chiasson  Secteur manufacturier  

Irina Randriantiana  Recherche et innovation  

Jean-Philippe Brideau  Aménagement du territoire  

Ernest Ferguson  Tourisme et culture  

Armand Caron  Recherche et innovation  
Sébastien Roy Tourisme et culture 
Brian Bezeau  Secteur pêche et agriculture  
Geneviève Lanteigne  Directrice de la croissance régionale 
Louise Robichaud  Adjointe à la direction et secrétaire  
Roberta McIntyre TravailNB 
  
Membres absents :    

  
 
 
1. Ouverture de la séance  
  
M. Kassim Doumbia préside l’assemblée et souhaite la bienvenue aux membres. Il effectue un 
tour de table afin de faire connaissance avec les membres. 
  
  
2. Adoption de l’ordre du jour  
  
Le président fait la lecture de l’ordre du jour. Il demande aux membres s’ils souhaitent ajouter 
des points à l’ordre du jour. Les points suivants ont été ajoutés à l’ordre du jour. 
 

• Regroupement des chambres de commerce 

• Mobilité dans la Péninsule acadienne 

• Étude sur la zone agricole 
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Il est proposé par M. Roch Chiasson et appuyé de M. André Leclair que l’ordre du jour soit 
accepté tel que modifié. 
  
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  
 
 
3. Présentation nouvelle image de marque du service de croissance régionale par DPG 

Communication 
  
Mme Julie Francoeur de DPG Communication prend la parole et présente aux membres la 
nouvelle image de marque. Elle précise que le but n’est pas de dupliquer les services, mais bien 
d’agir à titre de partenaire. 
 
L’équipe d’Inspire Péninsule acadienne souhaite devenir un carrefour d’information et 
d’inspiration pour l’ensemble de la Péninsule acadienne en exploitant pleinement le potentiel 
régional, en sensibilisant et mobilisant tous les acteurs de notre région afin de partager une vision 
commune, dans un esprit de collaboration et concertation permettant de mettre en valeur notre 
ruralité et notre francophonie et s’épanouir pleinement. 
 
Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant le public visé par l’image 
de marque, le slogan et l’information qui sera affichée sur le site internet. 
 
 
4. Forum régional de la main-d’œuvre 
 
Mme Geneviève Lanteigne, Directrice de la croissance régionale, prend la parole afin d’informer 
les membres que toutes les CSR ont une entente avec Travail Nouveau-Brunswick pour établir un 
forum régional de partenariat pour le marché du travail. Elle explique que le but de ce forum est 
de mettre sur pied une stratégie de développement afin de soutenir le développement de la main-
d’œuvre et la croissance de la population active. 
 
Elle explique que le forum est composé de 12 partenaires du développement économique de la 
Péninsule acadienne. 
 
La Vision :  La prospérité économique et sociale pour tous. 
Mission :  Souhaite développer un écosystème dynamique avec des acteurs dédiés à créer 

une abondance et une diversité de talent en capitalisant sur la qualité de vie unique 
dans la Péninsule acadienne. 

Valeurs :  Collaboration, créativité et équilibre. 
 
Elle explique qu’un sondage est en cours et prendra fin le 3 juin. Le but du sondage est de 
connaitre les besoins des employeurs et les employés. Le résultat de ce sondage sera présenté à 
l’automne 2024. 
 
Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant sur les points suivants : 
 

• la publication des données et de statistiques clés sur le site internet; 
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• la formation aux employeurs concernant les besoins; 

• l’accueil et l’intégration des nouveaux arrivants autant en communauté que sur les lieux 
de travail; 

• l’accueil des investisseurs; 

• la reconnaissance des acquis dans les emplois; 

• le déplacement des nouveaux arrivants; 

• la barrière linguistique; et, 

• l’importance de s’adapter et de supporter nos entrepreneurs qui sont nos ambassadeurs. 
 
 
5. Entente de contribution au CAEINA-PA 
 
Mme Geneviève Lanteigne informe les membres sur l’entente de partenariat entre la CSRPA et le 
CAEINA afin d’optimiser les interventions d’accueil pour les nouveaux arrivants. Elle explique que 
le CAEINA a reçu une aide financière annuelle de la CSRPA au montant de 50 000 $. 
 
Elle mentionne quelques-uns des défis rencontrés par le CAEINA en ce qui a trait aux points 
suivants : 
 

• Leur limite de soutien envers les nouveaux arrivants avec permis de travail et statuts 
temporaires; 

• Le manque de financement pour développer des programmes d’aide; 

• Les défis en intégration au travail et à la communauté; 

• Le déplacement des nouveaux arrivants. 
 
Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant la possibilité d’offrir de 
la formation aux employeurs en ce qui a trait aux nouveaux arrivants, l’accueil et l’intégration 
dans nos communautés. 
 
 
6. Démarche régionale d’identification d’opportunités touristiques des municipalités 
 
Mme Lanteigne informe les membres de la mise en place de comité au sein des municipalités, en 
collaboration avec L’APÉCA-Volet Tourisme Atlantique, la SDR et le ministère du Tourisme 
Patrimoine et Culture, ayant pour but d’identifier le potentiel touristique, développer le tourisme 
et attirer les touristes dans la région.  
 
Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant la possibilité d’offrir des 
forfaits en collaboration avec différentes entreprises pour proposer aux touristes, la composition 
du comité et les différentes possibilités touristiques. 
 
 
7. Taxe sur l’hébergement 
 
Mme Lanteigne informe les membres que le dossier de la taxe sur d’hébergement sera adressé 
dans le but de relancer la démarche.  
 



COMITÉ DE CROISSANCE 
7 mai 2024 

PROCÈS-VERBAL 

 

 

Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant la taxe d’hébergement 
qui est appliquée dans les autres régions de la province, des nombreux AirBNB présents sur 
l’ensemble du territoire et le positionnement de la province en ce qui a trait à ces hébergements. 
 
 
8. Autres 
 
Regroupement des chambres de commerce 
 
Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant le regroupement des 
chambres de commerce de la Péninsule en une seule Chambre de commerce. 
 
Mme Lanteigne informe les membres que soutenir la création d’une chambre de commerce 
péninsulaire fait partie du mandat du service de croissance régionale. 
 
Elle précise qu’une rencontre de la Coalition des chambres de commerce a eu lieu le 30 octobre 
dernier et que chaque chambre de commerce avait signifié une volonté d’explorer la possibilité 
de créer une Chambre de commerce péninsulaire. Elle explique comment la CSRPA peut soutenir 
dans ce dossier et ne souhaite pas nuire à la création ni s’approprier la Chambre de commerce 
péninsulaire. 
 
Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant l’importance de l’étude 
de faisabilité, le support du comité de croissance régionale envers la création de la Chambre de 
commerce péninsulaire, l’importance de regrouper les différentes chambres de commerce afin 
de promouvoir la région. 
 
Recommandation 1 
Il est proposé par M. Roch Chiasson et appuyé de M. Sébastien Roy que le Comité de croissance 
régionale de la CSRPA envoie une lettre à la Coalition des chambres de commerce afin 
d’encourager celle-ci à poursuivre ses démarches afin d’obtenir une étude de faisabilité pour la 
création d’une chambre de commerce péninsulaire. 
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
Mobilité dans la Péninsule acadienne 
 
M. Ernest Ferguson adresse aux membres la problématique liée au manque de bornes de recharge 
pour les voitures électriques et souhaite voir les municipalités se munir de bornes et de faire 
l’installation à des endroits stratégiques. Il informe les membres que la Véloroute a reçu du 
financement afin de faire l’installation de bornes pour les vélos qui sera installée au bureau de la 
Véloroute. 
 
Il présente l’idée d’avoir la location de vélos aux arrêts des autobus qui pourrait accommoder les 
clients et l’importance de développer la stratégie de transport actif pour les travailleurs. 
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Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant le déplacement des 
nouveaux arrivants, du mandat du développement communautaire en ce qui a trait au transport 
régional, le projet pilote mis en place pour faciliter le déplacement des nouveaux arrivants et 
l’importance de saisir les opportunités et d’innover. 
 
 
Étude sur la zone agricole 
 
M. Ernest Ferguson prend la parole afin d’informer les membres que l’élément des bassins 
versants devrait être pris en considération dans l’étude sur la zone agricole étant donné l’impact 
environnemental. 
 
Le président, M. Kassim Doumbia, prend la parole afin d’informer les membres qu’une résolution 
de la part de la municipalité des Hautes-Terres a été prise afin de demander à la province 
d’augmenter les zones tampons pour tout ce qui touche les développements agricoles. 
 
 
9. Levée de la réunion  
 
Étant donné que tous les points à l’ordre du jour ont été épuisés, il est proposé par M. Armand 
Caron que la réunion soit levée à 21h48.  
 
 
________________________________   ______________________________  
Kassim Doumbia, président     Louise Robichaud, secrétaire  


